

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER



Nama Perguruan Tinggi	:	UNIVERSITAS RIAU
Nama Fakultas	:	ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
Nama Prodi	:	S3 DOKTOR ADMINISTRASI PUBLIK

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)				
MATA KULIAH	KODE MK	SK S	KONSENTRASI	SEMESTER
ISU PEMBANGUNAN DAN OTONOMI DAERAH	DAP 1202	3	ADMINISTRASI PUBLIK	II
OTORISASI	DOSEN PENGEMBANG RPS		KOORDINATOR PROGRAM STUDI DOKTOR ADMINISTRASI PUBLIK	
	1. Prof. Dr. Sujianto, M.Si 2. Dr. Muchid, M. Phil		Tanda Tangan Prof. Dr. Sujianto, M.Si	
CPL-PRODI KEWAJIBAN MATAKULIAH				
P1	Menguasai filosofi dan paradigmakelilmuan administrasi publik			
P2	Menguasai perkembangan teori dan isu kontemporer dalam administrasi publik			
KK1	Mampu menghasilkan temuan baru dalam bidang keilmuan dan atau praktikadministrasi publik di kawasan pesisir / gambut dan lahan basah			
KK2	Mampu menyusun dan mengaplikasikanproyek perubahan secara individual untuk menyelesaikan permasalahan dalam bidang administrasi publik di kawasan pesisir / gambut dan lahan basah			
KK3	Mampu memimpin dan mengembangk riset dan pengembangan (<i>research and development</i>) dalam bidang administrasi publik di kawasan pesisir / gambut dan lahan basah			
P1	Menguasai filosofi dan paradigmakelilmuan administrasi publik			

CP-MATAKULIAH (CP-MK) / SASARAN BELAJAR
Setelah mempelajari mata kuliah ini diharapkan peserta mata kuliah dapat memahami teori pembangunan, teori dan prinsip-prinsip otonomi daerah, Sumber daya lokal, mengetahui kewenangan, peran dan kelembagaan pemerintah dan pemerintah daerah dalam pengelolaan dan pemanfaatan Sumber daya daerah, mampu memahami arah kebijakan pemerintah dalam pengelolaan Sumber daya Daerah secara berkelanjutan dan peserta mata kuliah dapat mampu memecahkan penyelesaian persoalan administrasi publik yang berkaitan dengan pembangunan dan otonomi daerah .
DESKRIPSI SINGKAT MATAKULIAH
Mata Kuliah ini membahas dan mengkaji tentang pembangunan dan otonomi daerah, membahas tentang kewenangan, peran dan kelembagaan pemerintah dan pemerintah daerah dalam pengelolaan dan pemanfaatan sumber daerah, membahas pembagian kewenangan diantara pemerintah pusat dan daerah dalam hal pengurusan wilayah. Selain itu mata kuliah ini membahas tentang sejarah perkembangan pembangunan dan pemanfaatan sumber daya daerah hingga saat ini, perkembangan pemanfaatan sumber daya daerah di wilayah Internasional, arah kebijakan pemerintah di bidang administrasi dan pembangunan, mengkaji tentang perlindungan pembanguna dan sumber daya berkelanjutan, harmonisasi peraturan perundang-undangan dan kebijakan pemerintah daerah dalam pengelolaan di berbagai bidang. Membahas tentang Penataan Ruang dan Wilayah serta Potensi pengembangan pembangunan dan tertip administrasinya.

Daftar Referensi:

1. Byatt, A. Fothergill and M. Holmes, *The Blue Planet: A Natural History of the Oceans*, BBC Worlwide Ltd, London, 2001.
2. Arif Satria, *Pengantar Sosiologi Masyarakat Pesisir*, Penerbit Cidesindo, Jakarta, 2002, hal. 87.
3. A Hamid S. Attamimi, *Peranan Keputusan Presiden RI dalam Penyelenggaraan Pemerintahan Negara*, Disertasi. Fakultas Hukum Universitas Indonesia, Jakarta, 1990, hal. 161.
4. Bagir Manan, *Dasar-Dasar Perundang-undangan Indonesia*, Penerbit Ind.Hill Co., Jakarta, 1992.
5. Deddy Supriady Bratakusumah dan Dadang Solihin, *Otonomi Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah*, Gramedia Pustaka Utama, Jakarta, 2003. Dieter Helm (ed.), *Economic Policy Towards the Environment*, Blackwell Publishers, Oxford – UK, 1991.
6. H. Syauckani, HR. Afan Gaffar, dan Ryaas Rasyif, *Otonomi Daerah Dalam Negara Kesatuan*, penerbit Pustaka Pelajar bekerjasama dengan Pusat Pengkajian Etika Politik dan Pemerintahan, Jakarta, 2003.
7. Joseph Riwu Kaho, *Prospek Otonomi Daerah Di Negara Republik Indonesia, Identifikasi Beberapa Faktor yang Mempengaruhi Penyelenggaraannya*, Rajawali Pers, Cetakan Kelima, Jakarta, April 2001.
8. Maria S.W. Sumardjono, *Pedoman Pembuatan Usulan Penelitian (Sebuah Panduan Dasar)*, Gramedia Pustaka Utama, Jakarta, 1996.
9. Supriharyono, *Pelestarian dan Pengelolaan Sumberdaya Alam Di Wilayah Pesisir Tropis*, Penerbit PT Gramedia Pustaka Utama, Jakarta, 2002.
10. Sony Keraf, *Etika Lingkungan*, Penerbit Buku Kompas, Jakarta, 2002
11. Robbins, Stephen P & Barnwell, Neil. 2002. *Organizational Theory*. Australia: Pearson Education Australia.

Pertemuan Ke-	Sasaran Pembelajaran/Kemampuan Akhir yang Diharapkan	Topik Kajian/Materi	Bentuk/Metode/Strategi Pembelajaran	Alokasi Waktu	Indikator/Kriteria Penilaian	Bobot
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)
1	Mahasiswa mampu memahami ruang lingkup mata kuliah, mampu mendefinisikan istilah-istilah dalam otonomi daerah	<ul style="list-style-type: none"> - Kontrak perkuliahan - Manajemen kelas - Penjelasan RPS Mata Kuliah - Pengertian, Istilah dan Ruang Lingkup - Dasar Pembangunan dan Otonomi daerah 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif 	2 x 50 menit	<ul style="list-style-type: none"> - Kehadiran - keaktifan 	
2	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menyebutkan dasar-dasar administrasi public di bidang otomi, mampu menelaah harmonisasi dan keselarasan aturan terkait	<ul style="list-style-type: none"> - Penelusuran Pustaka - Penelusuran dan telaah dasar pembangunan dan otonomi di bidang administrasi Publik. 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif - Penugasan terstruktur 	2 x 50 menit	<ul style="list-style-type: none"> - Kehadiran - Keaktifan - Kemampuan menganalisis dalam menjelaskan peraturan kebijakan di bidang pembangunan dan dikaitkan dengan otonomi daerah - Kemampuan menyelesaikan tugas yang diberikan dan menjawab sesuai dengan materi pertemuan. 	

3-4	Mahasiswa mampu menjelaskan berbagai kewenangan pemerintah dalam pembangunan otonomi daerah dan menggunakan pengetahuan tersebut dalam memecahkan persoalan administrasi public berkaitan dengan otonomi daerah	<ul style="list-style-type: none"> - Kewenangan Pemerintah, Pemerintah Daerah - Peran Negara di pembanguna dan otonomi daerah 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif 	2 x 50 menit		
5-6	Mahasiswa mampu membeberkan dan mendiskusikan pengelolaan Sumber daya daerah dan sejarah pemanfaatan sumber daya daerah dari masa lampau hingga saat ini.	<ul style="list-style-type: none"> - Sejarah Pemanfaatan Sumber Daya Daerah di Indonesia - Pengelolaan sektor pembangunan di Masa Hindia Belanda - Periode setelah kemerdekaan - Periode restrukturisasi & reorganisasi lembaga dalam pemerintahan orde baru dan reformasi (1966-1999) 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif - Tugas mandiri - Penugasan terstruktur 	2 x 50 menit	<ul style="list-style-type: none"> - Kehadiran - Keaktifan - Kemampuan secara lisan tulisan menjelaskan tentang sejarah pemanfaatan Sumber Daya daerah dari masa pemerintahan sebelum kemerdekaan hingga saat ini 	
7	Mahasiswa mampu menelusuri dan memanfaatkan pengetahuan materi terkait untuk pemecahan persoalan Administrasi Publik di bidang pengelolaan sumber daya daerah saat ini.	<ul style="list-style-type: none"> - Perkembangan Pengelolaan dan pemanfaatan sumber daya daerah - Perkembangan pemanfaatan Sumber daya daerah di lingkup Masyarakat pesisir 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif - Penugasan Terstruktur 	2 x 50 menit	<ul style="list-style-type: none"> - Kehadiran - Keaktifan - Kemampuan secara lisan dan tulisan menyatakan pendapat, hasil telaah dan analisis terkait materi perkuliahan. 	15%
8	Ujian Tengah Semester					30%
9-10	Mahasiswa mampu menelusuri dan mengaplikasikan teori dan	<ul style="list-style-type: none"> - Penelusuran Teori-teori dan konsep pengelolaan SDKL 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif 	2 x 50 Menit	<ul style="list-style-type: none"> - Kehadiran - Keaktifan 	

	konsep pengelolaan Sumber Daya Daerah dalam menyelesaikan persoalan Administrasi Publik		-		- Kemampuan mahasiswa dalam mengaplikasikan teori dan konsep dalam memberikan pemecahan masalah pembanguna dan otonomi daerah	
11-12	Mahasiswa mampu menelusuri dan menganalisis peraturan-peraturan dan kebijakan pemerintah termasuk isu pembangunan yang melatarbelakangi kebijakan tersebut	<ul style="list-style-type: none"> - Harmonisasi peraturan perundang-undangan (kebijakan pemerintah) di bidang pengelolaan Sumber Daya Daerah - Arah Kebijakan Pemerintah Di bidang Pengelolaan Sumber Daya Daerah - Agenda Nasional Pemerintaah di bidang Pengelolaan Sumber Daya Daerah 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif - Penugasan terstruktur 	2 x 50 menit	<ul style="list-style-type: none"> - Kehadiran - Keaktifan - Kemampuan mahasiswa dalam mendiskusikan dan mengkritisi kebijakan-kebijakan pemerintah dan perundang-undangan dalam pengelolaan Sumber Daya Daerah 	
13-14	Mahasiswa mampu menjelaskan struktur kelembagaan dalam otonomi yang dihubungkan dengan administrasi publik, dan mendiskusikan pemanfaatan wilayah pesisir dan pulau-pulau kecil serta mengetahui konsep penataan wilayah dan ruang di daerah pesisir.	<ul style="list-style-type: none"> - Struktur dan Kelembagaan Otonomi di daerah pesisir - Pengelolaan dan pemanfaatan Wilayah Pesisir dan Pulau-Pulau kecil - Penataan Wilayah dan Ruang diwilayah pesisir 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi interaktif 	2 x 50 menit	<ul style="list-style-type: none"> - Kehadiran - Keaktifan - Kemampuan mahasiswa secara lisan dan tulisan menanggapi materi perkuliahan minggu ini 	
15	Mahasiswa mampu menerangkan dan menjelaskan penegakan kebijkana dan administrasi publik dalam otonomi daerah, mengetahui bentuk	<ul style="list-style-type: none"> - Penegakan administrasi publik di bidangkelautan - Perlindungan sumber daya daerah (ekosistem dan SDA yg diperbaharui dan tidak dapat diperbaharui) 	<ul style="list-style-type: none"> - Kuliah - Diskusi - Tugas mandiri 	2 x 50 menit	<ul style="list-style-type: none"> - Keaktifan - Kehadiran - kemampuan mahasiswa secara lisan dan tulisan dalam menyampaikan penerapan administrasi publik dan pengendalian 	15%

	<p>perlindungan sumber daya daerah sesuai aturan terkait,, menelaah pelaksanaan pengendalian wilayah pesisir dan berkelanjutan dan mampu memproyeksikan potensi pengelolaan dan pemanfaatan di daerah pesisir</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Pengendalian Wilayah Pesisir dan Laut Berkelanjutan - Potensi Pengelolaan dan Pemanfaatan didaerah pesisir. 			<p>Sumber Daya Daerah dalam wil. Pesisir, pulau dan laut, melihat potensi dari pengelolaa dan pemanfaatan sumber daya.</p>	
16	UJian Akhir Semester					40%